



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

📍 NOTICIA | Se desarrolló la sesión ordinaria n.º 22-22 del Consejo Directivo del #Issfa presidida por @DefensaEc Grad. (SP) Luis Lara. En la reunión se realizó la toma de promesa y posesión del Director del Issfa Regional Litoral, Cpnv. CSM. Leonardo Aguirre. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#FuturoSeguro2070 | El sistema de Seguridad Social @FFAAECUADOR está compuesto por prestaciones y servicios para cubrir las distintas contingencias por efecto del ejercicio profesional de los afiliados. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Armada del Ecuador inspecciona y sanciona embarcaciones que incumplen las medidas de regulación y ordenamiento pesquero. Radio Huancavilca

La Armada del Ecuador, a través del Subcomando de Guardacostas, informa que el martes 25 de mayo del 2022, durante el cumplimiento de un patrullaje la Lancha Guardacostas "Río Jubones" en coordinación con personal de la Subsecretaría de Pesca, aproximadamente a 5 millas de las costas de Crucita, realizó inspección e interdicción de cinco embarcaciones tipo barco pesquero (Chinchorreros), mismos que se encontraban incumpliendo con las medidas de regulación y ordenamiento pesquero vigente.

[Ver más](#)



Defensoría Pública patrocinará jurídicamente a policías y militares. Primicias

La semana pasada el defensor público, Ángel Torres Machuca, entregó al ministro del Interior, Juan Zapata, su proyecto para la creación de la Unidad de Defensa de la Fuerza Pública, en la Defensoría Pública.

[Ver más](#)



Se activó Puesto de Mando Unificado en Santo Domingo de los Tsáchilas. El Telégrafo

El Puesto de Mando Unificado se activó en Santo Domingo de los Tsáchilas para coordinar acciones de contención e identificación temprana de casos en el contexto de la intoxicación por ingesta de alcohol metílico en dicha localidad.

[Ver más](#)



Francisco Santos dijo que Rafael Correa sabía que las FARC tenían campamentos en Ecuador. El Telégrafo

Rafael Correa, expresidente de Ecuador, y Francisco Santos, exvicepresidente de Colombia, tuvieron un intercambio de mensajes en redes sociales con respecto al bombardeo en Angostura, que se llevó a cabo en 2008.

[Ver más](#)



Al menos tres faltas habrían cometido cadetes de la Escuela de Policía en caso María Belén Bernal. El Universo

Por faltas disciplinarias han sido sancionados 16 cadetes de la Escuela Superior de Policía dentro del caso de la abogada María Belén Bernal. [Ver más](#)



Esmeraldas y Santo Domingo suman siete fallecidos por ingerir alcohol adulterado. Expreso

Siete personas de sexo masculino fallecieron presuntamente por ingerir alcohol adulterado, la noche de este martes 25 de octubre de 2022 en el recinto Paufí de la parroquia Montalvo, en el cantón Rioverde, norte de la provincia de Esmeraldas, según un comunicado del Ministerio de Salud. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

<p>Hallan cadáver de mujer en una maleta en hostel de Montañita. El Universo La policía se ha desplegado en la comuna Montañita tras recibir la alerta del hallazgo del cadáver de una mujer escondido presuntamente en una maleta. Ver más Nota referente: El Universo, La Hora</p>	
<p>Once expolicías serán juzgados 19 años después de la ‘desaparición forzada’ de tres personas; el caso González y otros se registró en Guayaquil en 2003. El Universo A 19 años de que se produjo la detención y desaparición forzada de César Mata, Erwin Vivar y Johnny Gómez Balda, durante un operativo policial que se dio dentro de una farmacia en la ciudadela Alborada, en el norte de Guayaquil, en noviembre de 2003, en la Corte Nacional de Justicia (CNJ), este jueves 27 de octubre, se dará la audiencia para juzgar a once expolicías acusados dentro de lo que se ha conocido judicialmente como el caso González y otros. Ver más</p>	
<p>Nuevo testimonio podría cambiar el rumbo del caso María Belén Bernal. Primicias El viernes 28 de octubre de 2022, la cadete Joselyn S., única detenida por el femicidio de María Belén Bernal, ampliará su versión. Este testimonio podría modificar la investigación. Ver más</p>	
<p>Inseguridad preocupa al 40% de los habitantes de Quito. Primicias Según una encuesta de la iniciativa ‘Quito Cómo Vamos’, hay 10 problemas que causan más preocupación en Quito, entre ellos la inseguridad en espacios públicos. La inseguridad es el problema más grave en Quito por segundo año consecutivo, según encuesta de la iniciativa ‘Quito Cómo Vamos’. Ver más</p>	
<p>En Quito, la cocaína es la droga más incautada en lo que va del 2022. El Comercio Las manos de Juan (nombre protegido) se unen. Tiene una sonrisa entrecortada y sus ojos comparten la dulzura e ilusión que, de a poco, ha redescubierto. El joven de 14 años es uno de los ocho usuarios del Centro de Atención Integral en Adicciones para Adolescentes, que impulsa la Unidad Patronato Municipal San José, en Quito. Ver más</p>	
<p>70% de los aspirantes a policías se presenta sin vocación en Ecuador. El Comercio Las convocatorias son masivas. Jóvenes de todos los rincones del Ecuador se han presentado para acceder a un cupo en la Policía Nacional. En los dos últimos procesos de selección han llegado a postularse 44 000 y 81 000 aspirantes. Ver más</p>	
<p>Lo que se sabe de la mujer hallada en maleta en Montañita. El Comercio El cadáver de una mujer fue encontrado en una maleta en el sector de Montañita, en la península de Santa Elena, la tarde de este miércoles 26 de octubre de 2022. Ver más</p>	
<p>50 000 litros de alcohol 'potencialmente tóxico' fueron decomisados en Santo Domingo. El Comercio 50 000 litros de alcohol "potencialmente tóxico" fueron decomisados este miércoles 26 de octubre en un operativo interinstitucional en la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas, después de que se presentaran fallecimientos e intoxicaciones por consumo de alcohol metílico. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>	
<p>Brasil no descarta ‘replicar’ conocimientos en formación policiaca a Ecuador para combatir el crimen transnacional. El Universo El canciller de Brasil, Carlos Alberto Franco França, visitó el Ecuador este lunes para mantener un encuentro con su par, Juan Carlos Holguín, con el propósito de suscribir el Memorando de Entendimiento sobre diálogo consular y en temas de movilidad humana, cuyo objetivo es intercambiar experiencias y mantener cooperación en materia consular y migratorio. Mantuvo entrevistas con varios medios de comunicación, entre ellos EL UNIVERSO. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

<p>Policía Nacional anunció un nuevo golpe a la delincuencia. El Telégrafo La Policía Nacional confirmó la desarticulación de una banda criminal en Guayaquil dedicada al tráfico de alcaolide, robo, tenencia ilegal de armas y sicariato. La noticia la detalló a través de una conferencia de prensa, el miércoles 26 de octubre del 2022. Ver más</p>	
<p>Esmeraldas, huérfana por sus representantes en la Asamblea. Expreso Todos apunta al Ejecutivo. La escalada de violencia que golpea a la provincia de Esmeraldas y sus habitantes, provocada por el crimen organizado, es responsabilidad de todos, menos de los asambleístas. Ver más</p>	
<p>Otro atentado contra Frickson Erazo en Esmeraldas. Expreso Según moradores del barrio Nueva Concordia, ubicado al sur de Esmeraldas, a eso de las 22:05 se escuchó una fuerte detonación, presumiblemente de dinamita, en el mismo vehículo en el que se produjo el atentado del pasado 18 de octubre. Ver más</p>	
<p>Los quiteños, agobiados por la inseguridad y la delincuencia. Expreso El optimismo va en caída libre y no es para menos. Con un ojo puesto en sus productos y el otro en la calle, para ver quién ingresa, atiende Elizabeth (no da su apellido) su local de abastos ubicado en el sector de la Prefectura de Pichincha, en el ingreso al centro de Quito. Ver más</p>	
<p>Ecuador y Perú conmemoran 24 años de paz tras zanjar conflicto limítrofe. Expreso Ecuador y Perú conmemoran este miércoles 26 de octubre el vigésimo cuarto aniversario de los Acuerdos de Paz de 1998 que permitieron zanjar las diferencias limítrofes entre ambos países, según destacó la Cancillería ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>“No hay hechos en el país vinculados al Tren de Aragua”. Expreso Diego Ordóñez es el secretario nacional de Seguridad Pública y está a cargo de la estrategia de seguridad del Gobierno de Guillermo Lasso. El funcionario explica el tema a EXPRESO. Ver más</p>	
<p>Reencuentro paracaidista revive tradiciones y anécdotas en Brigada Patria. La Gaceta Después de tres años de haber suspendido el “Reencuentro Paracaidista” por la emergencia sanitaria en el contexto del covid-19. Este evento se desarrolló, nuevamente la mañana del miércoles 26 de octubre del 2022, en el Portón de Marte la Brigada de Fuerzas Especiales N°9 Patria. Hasta este lugar llegaron, alrededor de 450 soldados de todo el país que tuvieron la oportunidad de ser paracaidistas del Ejército Ecuatoriano. “Es una fecha importante porque nos permite recordar nuestras tradiciones, saltos, patrullajes y misiones”, expresó José Pástor, inspector general del Ejército nacional. Ver más</p>	
<p>DIAF celebró 30 años de servicio a la Industria Aeronáutica. La Gaceta 27 de octubre de 2022.- La Dirección de Industria Aeronáutica, DIAF, nace hace 30 años siendo un organismo de más alto nivel el Ecuador que se dedica al desarrollo aeronáutico, mantenimiento, electrónica, aviónica, ingeniería e investigación aplicada a producción de bienes y servicios aeronáuticos, construcción de elementos necesarios para la industria y provisión de partes y repuestos integrando la más alta calidad y tecnología de punta. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU 📍#SanLorenzo Ingenieros militares del equipo técnico EOD realizaron la destrucción de 500 lb. de ANFO, (explosivo de alta potencia) el cual es utilizado por grupos al margen de la ley en la frontera norte, garantizando así la seguridad ciudadana. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

@goberguayasec

186 NUEVOS POLICIAS Para zona 5 y subzona Guayas. Los comandantes de @PoliciaEcuador recibieron a los nuevos agentes técnicos operativos que se incorporan al servicio a fin de fortalecer el trabajo policial en los diferentes distritos de esta Subzona. [Ver más](#)



COYUNTURA

Conferencia Episcopal no formará parte de las mesas de seguimiento. El Comercio

El presidente de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana, monseñor Luis Cabrera, confirmó este 26 de octubre de 2022 que no participará en las mesas de seguimiento de los acuerdos entre el Gobierno y los movimientos indígenas. [Ver más](#)

Nota referente: [El Universo](#), [La Hora](#)



Ministerio de Gobierno cuestiona la postura de la Fenocin tras los acuerdos en las mesas de diálogo. El Telégrafo

Francisco Jiménez, ministro de Gobierno, considera que la postura de La Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin) es inexplicable, ante una posible convocatoria a manifestaciones en vías de la Costa. [Ver más](#)



Gobierno destaca la creación de 508 mil empleos adecuados en el país. El Telégrafo

En cadena nacional, el presidente Guillermo Lasso destacó la creación de 508 mil empleos adecuados generados gracias a la reactivación en el país. Esto según la última medición del Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC). [Ver más](#)



Nueva gasolina súper premium 95, ¿precio y dónde comprar? El Comercio

Desde este miércoles 26 de octubre de 2022 se venderá en Ecuador la nueva gasolina súper premium 95. Este combustible reemplazará definitivamente a la gasolina súper de 92 octanos que se comercializaba en el país. [Ver más](#)



Caída de Nilsen Arias destapa red de sobornos en Petroecuador. Primicias

Un proceso judicial en Estados Unidos revela las gestiones de Arias para beneficiar a intermediarios en los contratos de preventa petrolera. Ahora está colaborando con la justicia. [Ver más](#)



Lo bueno y lo malo de la devaluación del peso para Ecuador. Primicias

El peso colombiano ha caído a su nivel más bajo frente al dólar desde 1991, al cotizarse a USD 5.000 por USD 1, en octubre de 2022. Así lo sostienen los registros del Banco Central de Colombia. [Ver más](#)



Isspol recuperará el 30% de valores desviados en operaciones irregulares. El Comercio

Con el reintegro de USD 290 millones, el Instituto de Seguridad Social de la Policía (Isspol) recuperará un 30% de los valores con que fue perjudicado por transacciones irregulares. Así lo señaló el coronel Renato González, director de la entidad. [Ver más](#)



OPINIÓN

Ecuador, su clase media y la economía mundial. José Xavier Orellana Giler. Primicias

Según Undercurrent News, la compañía Skretting, con 10 años de presencia en Ecuador, venderá USD 1.000 millones en balanceado para camarones en Ecuador, Perú y Centroamérica en 2022. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

<p>La comunicación gubernamental. Alfredo Negrete. El Comercio Es difícil llegar a un breviario o un manual único de la comunicación de un gobierno. Un capítulo importante en los parámetros de la comunicación pública o gubernamental es aceptar y comprender que los tiempos de la campaña terminaron y que los nuevos requieren otros mecanismos para que la comunicación se convierta en un instrumento político eficaz para los objetivos del gobierno que triunfó en las elecciones. Ver más</p>	
<p>Pacto de gobernabilidad. Fausto Segovia Baus. El Comercio El diálogo gobierno-indígenas dio como resultado acuerdos y compromisos refrendados por la Conferencia Episcopal. El siguiente paso es extender este diálogo a toda la sociedad: los trabajadores, la empresa privada, la academia, la sociedad civil, las mujeres, los informales, sin exclusiones, con una meta clara: un pacto de gobernabilidad. Ver más</p>	
<p>¿Pueblo o turba? Fabián Corral. El Universo La democracia de masas plantea problemas que van quedando sin respuesta entre el tráfico de la política, y que es necesario resolver si se quiere ser leal a la democracia que se ha convertido en lugar común, en pretexto para perfeccionar el dominio, para justificar la coacción y someter a los adversarios. Ver más</p>	
<p>La educación superior que quieren los jóvenes. Irene Torres. El Universo Lograr el acceso abierto a la universidad en América Latina fue una de las grandes luchas sociales por muchas décadas. Se consideraba que era implícito que se esperaba que fuera de calidad, entonces esa palabra realmente no se mencionaba. Entrar a una carrera, y me atrevería a decir que a cualquier, constituía la máxima social que llegó para quedarse y opacar otras aspiraciones. Ver más</p>	
<p>El triángulo Ecuador, China y Estados Unidos. Daniel García. El Telégrafo Tras la caída de la Unión Soviética, en 1991, el sistema internacional se caracterizó por la unipolaridad. Estados Unidos disfrutaba de una superioridad militar, económica y tecnológica sin rival. Ver más</p>	
<p>La celebración de un aniversario. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora Las personas, pero también las ciudades deciden cómo celebran sus aniversarios, sus fechas máximas, sus efemérides; unas prefieren gastar sus recursos en fiestas sin mayor significación, y otras dan sentido a estas celebraciones con excepcionales contenidos culturales. Ver más</p>	
<p>Estupidez. Matías Dávila. La Hora El ser humano —en general— normaliza la estupidez con ‘simpática’ naturalidad. Hacemos cosas tontas porque el resto las hace, porque la ‘norma’ nos las exige o porque históricamente se han hecho así. ¿Y el sentido común? En el sistema educativo se premia al que sigue las reglas, no al que trata de romperlas: ese —el disidente— es el malo de cualquier película. Ver más</p>	
<p>Que gane la seguridad. Expreso Las muestras de desorganización, desatención y mal comportamiento ciudadano durante los conciertos musicales que tuvieron lugar este mes develan la deficiente coordinación entre los actores privados y públicos, incluidos los organismos encargados de brindar transportación y protección a los miles de espectadores, expuestos a la inseguridad y a la improvisación, todo lo cual resulta en desmedro de la ciudad y su reputación. Ver más</p>	
<p>El oro y el crimen organizado. La Hora La riqueza minera —tal y como la historia humana lo demuestra— tiene una gigantesca capacidad corruptora y deslumbrante. Ante ello, una política y marco legal claros —que contemplen impuestos, generen empleo, exijan condiciones de orden e inversiones para los sitios de explotación, protejan el ambiente— sirven de antídoto. Igualmente, mientras más caóticas, opacas y contradictorias sean las reglas del juego, más se benefician los actores inescrupulosos. Eso es lo que está sucediendo en el país. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

27 de octubre día de la Fuerza Aérea Ecuatoriana

<p>¿NarcoEstado? Wellington Toapanta. La Hora No hay Estado sin estructura socio-económica-jurídica-política. En estas horas de creciente inseguridad, aflora que el Ecuador se encamina a ser narcoEstado. La afirmación, que parece especulativa, tendría soporte jurídico-político, desde 2008. Ver más</p>	
<p>Patente de curso. Alberto Molina Flores. La República Muchos ciudadanos legítimamente optan por la política, incluso hacen de la política su profesión; esta actividad debería ser vista como un deber cívico de entrega a una noble causa, para servir a la colectividad, dejando la tranquilidad personal para correr riesgos, alejándose de la familia, sin cálculos y sin esperar réditos económicos ni ascensos sociales, peor reconocimientos y recompensas; estoy pensando en el deber ser. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

10 mil efectivos resguardan seguridad, por Copa Libertadores. Mención FF.AA. TC 26-oct-2022	
Minería ilegal en Buenos Aires. TC 26-oct-2022	
Empezó el proceso de transición para el cambio de Procurador General – Ecuavisa 26-oct-2022 Ver más	
Avanza juicio político contra consejeros del CPCCS – Teleamazonas 26-oct-2022 Ver más	
Enfermos renales reclaman por la falta de insumos y fármacos en el Hospital Teodoro Maldonado Carbo – Ecuavisa 26-oct-2022 Ver más	
161 policías llegaron a fortalecer la seguridad en la provincia del Azuay - Telerama 26-oct-2022 Ver más	
Diego Ordóñez, secretario de Seguridad Pública, indica que se intenta politizar la seguridad en el país, existe la falta de equipo en la Policía Nacional para su trabajo, los ofrecimientos del Gobierno no se han cumplido. Teleamazonas 26-oct-2022	
CNE aprobó reformas al reglamento de debates para las elecciones seccionales –Teleamazonas 26-oct-2022 Ver más	
Presidente de la República presentó el Plan Nacional de Riego y Drenaje – Telerama 26-oct-2022 Ver más	
Aeronaves de la Fuerza Aérea, en crisis por falta de mantenimiento. Ecuavisa 26-oct-2022 Ver más	
Necesidades básicas de la Policía Nacional siguen sin ser cubiertas –Teleamazonas 26-oct-2022 Ver más	
Motociclistas y motorizados hacen mal uso del paso peatonal en Guayaquil – OromarTV 26-oct-2022 Ver más	
Banda Los Lobos reactiva la minería ilegal en Imbabura. TC 26-oct-2022	
Señalamientos contra expresidente Correa. TC 26-oct-2022	